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• AS NÉNUPHARS 
• AJSF
• FC SAINT FRANCOIS
• ALLIANCE FC
• AS DRAGON 
• ASC MADIANA
• CSB
• CAM
• AS LE MOULE
• COLONIAL CLUB
• CYGNE NOIR
• EQUINOXE
• ETOILE FILANTE 
• GRANITE FC
• JSA
• USGB
• USCB
• JSC 

• JTR
• JUVENIS
• JUVENTA
• L’ECLAIR
• LA FREGATE
• MONDIAL CLUB
• RAPID CLUB
• RACING CLUB B/TERRE
• RED STAR
• USA
• USR
• UNAR
• US CAMBREFORT 
• ZENITH 
• ASC CARENAGE
• INTREPIDE 
• MJCA 
• GROUPEMENT JEUNES FOOT 

DU SUD BASSE TERRE 
• U.S. DE LA BASSE TERRE 
• MGFF
• CLUB DISTRICT A.M.G.F
• ASSOSIATION DES JEUNES DE 

CASTEL
• AS MORO
• AS LES INCREVABLES
• ASC LES ANONYMES
• INDOMPTABLE DE MORNE A 

L’EAU
• ALLIANCE F.C.
• ST LOUIS A.C.
• AVENIR ST ROSIEN
• GROUPEMENT ETOILE FILANTE 
• OFFICE MUNICIPAL DES 

SPORTS ET DE LA CULTURE
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Jean DARTON : Président

Lucien GALVANI : Secrétaire Général 

Guy Manette : Vice-Président

Sylvia SERSMANSON : Vice-Présidente (absente sur la photo)

Victoire RAMLALL : Vice-Président

Philippe MAQUIABA : Vice-Président

Bruno EDOM : Vice-Président

Yohann SELBONNE : Vice-Président

Teddy FLEREAU : Secrétaire Général Adjoint 

Thierry COLOMBO : Secrétaire Général Adjoint 

Rodrigue SAINT VAL : Trésorier

Jocelyn MARTIAL : Trésorier Adjoint

Jean-Charles ALCOOL : Trésorier Adjoint

Catherine AZEDE : Membre (absente sur la photo)

Claudia CHAUDRIN-RABOTEUR : Membre

Mickael MERABLI : Membre

Stéphane ZAMORE : Membre`

Gérard PINSON : Membre

Elain ELIE : Membre

Eric NESTAR : Membre
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Le Conseil de Ligue est particulièrement heureux de vous retrou-
ver pour cette Assemblée Générale d’inter-saisons qui est tou-
jours un moment particulier et privilégié. 
En effet,  de par son positionnement dans notre calendrier 
d’activité, elle nous permet de faire le bilan de l’année écoulée, 
mais nous projette également vers la saison à venir.
 
La saison 2022/23 nous a permis de retrouver une activité quasi 
normale après deux années marquées du sceau de la difficulté, 
mais surtout par notre résilience. Nous avons collectivement 
beaucoup appris sur nous-mêmes, et avons pu mesurer, une fois 
de plus, la place essentielle occupée par le football dans notre 
société Guadeloupéenne.

Durant cette saison, la Ligue a continué à se dévelop-
per significativement, sur et hors du rectangle vert, 
et ce, toujours avec une seule idée en tête : servir nos 
footballs. 
Forte de son ambition « de promouvoir et de dévelop-
per tous les footballs pour toutes et pour tous, sur 
tous nos territoires », la Ligue s’est attachée à multi-
plier les initiatives afin qu’un maximum de passionnés 
soient sur terrains et dans les gymnases pour y prati-
quer notre sport. 
Tout a été mis œuvre afin de faire redémarrer 
l’ensemble des compétitions de Ligue dans toutes les 
catégories d’âge, pour le plus grand bonheur de nos 
licenciés, et singulièrement les plus jeunes d’entre eux. 
Si beaucoup a été fait, tout n’a pas été parfait, et des 
axes d’amélioration seront proposés, dés cette saison, 
au niveau du foot d’animation, du football des jeunes, 
et football féminin, afin d’améliorer « l’expérience-pra-
tiquant » de nos licenciés. 
Dans le même temps, l’offre de « compétitions inter-
régionales » disputées avec nos Ligues sœurs (Mar-
tinique, Saint Martin, Guyane), s’est significativement 
étoffée avec l’apparition de nouvelles compétitions 
dans les catégories de jeunes : U15 et U17 garçons, 
mais également chez les féminines avec la réalisation 
de la première édition de la Coupe VYV féminine.

Enfin, la formation n’a pas été oubliée. La Ligue a été la cheville ouvrière de la première 
session du BEF Antilles-Guyane, coorganisée avec la FFF et les Ligues de Martinique et de 
Guyane. C’est 12 nouveaux entraîneurs de très haut niveau qui sont désormais au service 
de nos clubs et de leurs licenciés. De même, l’expertise et le savoir-faire de la Conca-
caf ont été sollicités, afin de permettre, avec le concours de la Commission Régionale 
d’Arbitrage (CRA), à certains de nos arbitres de bénéficier d’une formation à haute valeur 
ajoutée dispensée en Guadeloupe par des formateurs de la Concacaf. 

La volonté d’offrir « plus de football », s’est aussi traduite par la participation de nos 
sélections (jeunes, féminines, hommes) à toutes les compétitions Concacaf et CFU, dans 
toutes les pratiques. De même, la Ligue s’est ouverte avec succès au « e-foot » avec 
l’organisation de sa première coupe de France de « e-foot » zone Guadeloupe.

Les actions de l’équipe Technique Régionale (ETR) et des structures d’accès au haut niveau 
nous ont permis d’atteindre un quadruple objectif : développer le football de masse, dé-
gager une élite, permettre aux jeunes « à potentiel » de pouvoir viser l’accès à la filière du 
haut niveau, et aider les clubs à remplir leur fonction éducative auprès de jeunes.

Très Chères Présidentes, 
Très chers Présidents,
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LHors du terrain, la Ligue a 
poursuivi la mise en œuvre 
de projets structurants pour 
son administration, visant à 
la sécurisation de ses activi-
tés informatiques, juridiques, 
comptables et financières, 
mais visant aussi à mieux ac-
compagner les clubs.

Cela s’est traduit par une re-
fonte globale de l’architecture 
informatique de la Ligue, 
à laquelle a été couplée 
l’automatisation et la digi-
talisation de certaines tâches 
administratives.
La digitalisation s’est égale-
ment invitée au niveau des 
activités sportives de la Ligue 
avec la mise en place d’une 
« e-billetterie LGF » lors des 
rencontres des GwadaBoys 
à domicile, et sur certains 
matchs du championnat  
« Long Horn fustal ».

En parallèle, un processus de 
remise à niveau progressif de 
certaines activités juridiques 
en lien avec la pratique a été 
lancé.

Enfin, de nouvelles procédures 
comptables et financières 
ont été déployées, sous le 
contrôle et la validation des 
organes de contrôle et d’audit,  
auxquels la gouvernance 
doit périodiquement rendre 
compte dans le cadre du plan 
de continuation.

L’ouverture d’un département 
dédié aux clubs « Le services 
aux clubs », tout comme 
l’organisation régulières de 
conférences thématiques à 
destination des clubs, sur des 
sujets tels que : « les bonnes 
pratiques en matière de com-

munication commerciale, et 
de recherches de partenari-
ats », « la construction du pro-
jet club », traduisent la volonté 
du Conseil de Ligue d’être au 
plus près des clubs, et de les 
accompagner dans leur struc-
turation.

La rationalisation de nos rap-
ports avec nos partenaires 
naturels que sont les médias 
a permis d’offrir à nos clubs 
et à leurs partenaires une 
visibilité « grand-public » plus 
large sur le foot à 11, avec de 
l’organisation par Guadeloupe 
la 1ère de 8 multiplex TV, radio, 
internet, sur des journées du 
championnat R1 Vito, ainsi que 
la retransmission en direct de 
la finale hommes de la « Coupe 
Sem Patrimoniale REGION GUA-
DELOUPE ». 

L’activité de « branding » a 
permis de nouer de nouveaux 
partenariats sur certains de 
nos championnats, avec la 
mise en place de deux nou-
veaux naming (Long Horn 
futsal et Régionale féminine 
SIAPOC) qui permettent à la 
Ligue d’accompagner les clubs 
ayant participé à ces compé-
titions la saison dernière, via 
la distribution de dotations en 
matériels. 

Enfin, consciente du poids du 
football dans notre société, la 
Ligue a pris sa part en initiant 
une démarche RSO qui l’a con-
duit à réaliser, ou à participer, 
à certaines actions qui, bien 
que décorrélées du sportif, 
contribuent au bien vivre en-
semble et à l’éducation de nos 
jeunes.

Au sortir de son séminaire de mars 2023, le Conseil de Ligue a exprimé unanimement son 
ambition « que demain soit encore plus fort, encore plus vite ! »

A ce titre, toutes les politiques sportives et tous les projets de structuration lancés lors 
de la saison 2022/23 vont être maintenus, et si possible renforcés. L’offre de compétitions 
continuera à s’élargir au bénéfice de tous nos footballs.

ET DEMAIN ALORS ?  

AU NIVEAU LOCAL
La Ligue va proposer cette saison une nouvelle offre de compétition régulière en 
beach- soccer. Notre volonté d’exister sportivement dans cette pratique, couplée à 
notre qualité d’archipel, légitime la mise en place d’une politique volontariste visant 
à développer une pratique de masse d’où émergera une élite. 
Au niveau du futsal, l’expérience du Trophée des champions qui oppose le cham-
pion de Guadeloupe au champion de Martinique sera reconduite et pérennisée.
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La participation de notre champion de la Régionale 1-Vito 2021/22, au Caribbean Club 
Shield Concacaf, reste acquise. Toutefois, il nous faudra être particulièrement vigi-
lants et accompagner nos clubs de l’élite à pouvoir satisfaire aux exigences, de plus 
en plus importantes, exprimées par la Concacaf au travers de la « Licence club Con-
cacaf ». Au niveau de nos sélections nous affichons la volonté de les voir performer 
avec comme objectif la montée en Nations League A pour nos seniors hommes et en 
Nations League B pour nos seniors féminines.

AU NIVEAU NATIONAL
Dès la saison 2023/24, nos équipes féminines 
seniors participeront à la Coupe de France Fémi-
nine. Le Conseil de Ligue, qui s’est particulièrement 
mobilisé sur ce dossier depuis de nombreuses 
années, se félicite de le voir aboutir.

Dans le même temps le CERFA FC intégrera la Coupe GAM-
BERDELLA sur un tour fédéral, ce qui permettra d’offrir à 
nos jeunes à potentiel un surcroit d’exposition au niveau 
national. 

En outre, une réflexion sera lancée afin de créer de nou-
velles synergies entre le pôle Espoirs et le CERFA, mais 
également entre notre pôle Espoirs et les pôle Espoirs 
Hexagonaux. 
A partir de la saison 2023/24,  
Le statut Fédéral qui permet à nos clubs de Régionale 1 
d’être attractifs et de pouvoir rémunérer leurs meilleurs 
talents, sera définitivement pérennisé dans le paysage de 
notre football. 

En effet le COMEX de la FFF, a répondu favorablement à la 
demande exprimée par la Ligue, sur la base dossier étayé 
et par appuyé par la qualité des travaux de la CRCC. Si les 
partenariats mis en place avec les acteurs audio-visuels 
constituent de réelles avancées, une réflexion sera ou-
verte afin de trouver les voies et moyens qui permettront 
d’élargir l’exposition et la visibilité de nos compétitions 
au-delà du championnat « R1 Vito ».

AU NIVEAU INTERNATIONAL
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Des actions de formations seront initiées dans plusieurs domaines et des moyens 
particuliers seront affectés à l’arbitrage. Le département « service aux clubs » sera 
encore plus actif pour accompagner les clubs dans le montage de leurs dossiers de 
financement (FAFA, ANS etc.) mais sera également disponible pour les accompagner 
dans leur réflexion quant à leur « projet-club ».

De même notre socle de commissions va évoluer. Les périmètres et les missions 
confiées vont également être revues afin de leur permettre de mieux répondre aux 
ambitions du conseil de Ligue, à la réglementation qui s’imposent à nous, et la réalité 
de certains territoires comme Marie Galante par exemple. 

La sécurisation et la professionnalisation de notre administration va se poursuivre 
afin d’offrir à nos clubs une qualité de service qui soit encore meilleure et le pro-
gramme RSO va être renforcé.

L’accompagnement jamais démenti de nos collectivités majeures (Région et 
Département) est vital pour notre institution. Nous continuerons à construire, avec 
tous nos bailleurs de fonds et les clubs, un cadre budgétaire et financier qui soit 
acceptable pour nos organes de contrôle, et de nature à permettre à la Ligue d’avoir 
les moyens humains et financiers de ses ambitions pour tous nos footballs.

Enfin, notre Ligue, mais plus largement la Guadeloupe, aura la chance et le privilège 
d’être le pays hôte du Congrès de la Concacaf qui se tiendra du 23 au 26 mai 2024, 
en présence des 41 représentants des pays membres de la Concacaf. 

Cette reconnaissance internationale de la Concacaf, qui organisera la Coupe du Monde 
2026, est aussi le fruit de votre engagement au quotidien pour faire prospérer notre 
sport et donner du plaisir aux pratiquantes et aux pratiquants. 

Chères Présidentes, Chers Présidents, nous mesurons avec vous le chemin parcouru et 
avec la confiance que vous nous accordez, nous abordons avec sérénité la route qu’il 
reste à faire. 

Soyez assurés de notre détermination « à promouvoir et à développer tous les footballs 
pour toutes et tous », et à continuer à vous accompagner dans la mission qui est la vôtre 
auprès de notre jeunesse. 

Au nom du Conseil de Ligue, je vous souhaite une belle Assemblée Générale à toutes et à 
tous !! Vive tous les footballs !

EN DEHORS DES 
TERRAINS
la Ligue sera encore plus présente pour continuer à accompagner les clubs à em-
brasser la digitalisation de certaines de leurs actions, et à utiliser les outils mis à 
leur disposition, tels que la FMI, ou portail club, qui va très rapidement bouleverser 
le mode de communication entre la Ligue et les clubs, mais aussi entre les clubs et 
leurs licenciés.

A côté des informations qui seront directement disponibles en ligne, des réunions 
en présentiel, animées par des « élus référents » du conseil de Ligue, avec l’appui 
des collaborateurs de la Ligue, continueront à être mise en place afin de préserver la 
nécessaire proximité avec nos clubs et leurs dirigeants.

Vive tous les footballs !

Jean Dartron
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. Vérification du quorum  

. Explication de la procédure de vote électronique 

1. Accueil des sociétaires et ouverture de l’Assemblée 
générale ordinaire par le Secrétaire Général de la Ligue 
Guadeloupéenne de Football 
 

2. Mot de bienvenue du Président de la Ligue 
Guadeloupéenne de Football  

3. 3. Approbation du procès-verbal de l’Assemblée 
générale ordinaire de 17 décembre 2022  

4. Rapport moral du Président de la Ligue Guadeloupéenne 
de Football pour la saison 2023-2024  

5. Rapport d’activité du Secrétaire Général de la Ligue 
Guadeloupéenne de Football pour la saison 2022-2023  

6. Présentation des classements et titres pour la saison 
2022-2023 par le Secrétaire Général de la Ligue 
Guadeloupéenne de Football 

7. Présentation par le Secrétaire Général de la Ligue 
Guadeloupéenne de Football des règlements des 
compétitions pour la saison 2023-2024 et mise aux 
votes  

8. Présentation par le Secrétaire Général de la Ligue 
Guadeloupéenne de Football du calendrier général 
prévisionnel des compétitions pour la saison 2023-2024  

9. Questions diverses 

10. Présentation des ambitions du Conseil de Ligue par le 
Président de la Ligue Guadeloupéenne de Football 

11. Mots des invités 

12. Clôture de l’Assemblée générale ordinaire par le 
Président de la Ligue Guadeloupéenne de Football

ORDRE DU JOUR
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La Ligue a organisé 18 compétitions et plus de 1200 matches durant cette saison
Toutes ces rencontres ont donné lieu à de très beaux matchs, souvent plein de sus-
pens, mais surtout marqués par beaucoup d’engagement et de passion.
La Ligue félicite tous les acteurs joueurs, arbitres, délégués, encadrement technique 
et médical, dirigeants mais aussi tous les bénévoles, et les supporters qui ont permis 
de faire de toutes ces compétitions des moments inoubliables.

LES COMPÉTITIONS 

Rapport d’activité du Secrétaire Général de la Ligue 
Guadeloupéenne de Football

Le CSM Club Sportif Moulien : Champion Régionale 1 – Vito saison 2023/23
Au terme d’une phase de play-offs passionnante, le Clubs Sportif Moulien remporte le 
titre de champion de la Régionale 1-Vito devant la Gauloise de Basse-Terre et le champion 
sortant la Solidarité Scolaire. 

L’AS Anonyme Champion Régionale Féminine SIAPOC
L’AS Anonyme du Moule remporte le duel qui l’a opposé durant toute la saison au Sport-
ing Club de Baie mahault, et devient ainsi champion de Régionale Féminine SIAPOC pour la 
saison 2022/23 devant le Sporting Club de Baie-Mahault et l’ Entente Les Increvables / Club 
Sport. 

L’Amical Club de Marie-galante : Champion Régionale 2 saison 2022/23
En Régionale 2, c’est l’Amical Club de Marie-Galante qui s’impose et qui retrouvera, un an 
après sa descente, les joies de la Régionale 1-Vito.  Les Capesterriens de l’US Cambrefort, 
malheureux perdant de la finale, auront néanmoins le bonheur d’évoluer aussi en R1- Vito 
la saison prochaine, suite à leur très belle saison en R2.
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La GINGA Champion Futsal Féminin
Bravo à la Ginga qui remporte le titre de champion de futsal féminin. Les Canaliennes 
s’imposent en finale des play-offs face au Sporting de BAIE MAHAULT.

La JSC de Marie-Galante : Champion Régionale 3 saison 2022/23
A l’issue d’un championnat de R3 toujours disputé, c’est la JSC de Marie-Galante qui rem-
porte le titre de champion et qui retrouvera elle aussi la Régionale 2 un an tout juste après 
sa descente en R3. Elle sera accompagnée du Colonial Club de Baillif qui a su tirer son 
épingle du jeu lors des barrages et prendre ainsi le wagon de la montée en R2.

ASWE Champion Long Horn Futsal
Au terme de play-offs d’une intensité incroyable, et d’une finale palpitant c’est ASWE qui 
remporte le titre de champion de l’édition 2022/23 du Long Horn fustal by LGF en battant le 
GFB.

Championnat Long Horn Futsal
Merci à Mata d’avoir assuré le show lors de la finale du Long Horn Futsal by LGF pour le plus 
grand plaisir des spectateurs.
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Champion U17 G
La JSA a dominé à La Gauloise de Basse-Terre.

Les « finalités jeunes » qui se sont déroulées à Petit-Canal ont encore été un temps 
fort de notre football et ont consacré de beaux vainqueurs.

Champion U15 G
Le club CSM s’impose contre La Gauloise de Basse-Terre.

Champion U19 G
La Juventus de Sainte Anne remporte le titre de champion U19 G en s’imposant en finale 
face à la Solidarité Scolaire.

Les compétitions de coupe ont toujours une saveur particulière. C’est pour les 
grosses écuries l’occasion d’étoffer leur palmarès et pour les autres clubs de  
réaliser une performance et d’écrire leur histoire.

L’Etoile de Morne à l’EAU vainqueur de l’édition 2023 de la Coupe de France zone Guadeloupe hommes
Battre le Sporting de Baie-Mahault lors de la finale régionale a permis à l’Etoile de Morne-
à-L’Eau de clôturer brillamment une très belle campagne de Coupe de France durant 
laquelle l’Etoile a battu des prétendants à la gagne. Avec cette victoire, les Mornaliens ont 
gagné leur ticket pour affronter L’US Granville au 8Eme tour, contre qui ils ont pu, malgré la 
défaite, engranger de l’expérience. 
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Coupe SemPatrimoniale REGION GUADELOUPE (catégorie hommes)
La Coupe SEM Patrimoniale REGION GUADELOUPE a livré son verdict pour cette saison et c’est 
le Sporting Club qui rafle la mise en s’imposant en finale contre l’Amicale de Marie-Galante 
(1-0).

Coupe SemPatrimoniale REGION GUADELOUPE (femmes)
Le Sporting club de Baie-mahault étoffe son palmarès en remportant cette année la 
Coupe SemPatrimoniale REGION GUADELOUPE féminine face à L’Etoile de Morne à l’Eau au 
terme d’une finale très disputée et qui a livré son verdict au terme de la séance des tirs 
aux buts. 

Tournoi U17 G Antilles Guyane
La MJCA s’est imposée au bout du suspense à l’issue de la séance de tirs aux buts face aux 
Martiniquais de l’Emulation (5-4, 1-1 à l’issue du temps réglementaire) lors de cette pre-
mière édition du tournoi Antilles Guyane U17G, qui réunissait le champion de la catégorie 
pour les Ligues de Martinique, Guyane et Saint-Martin. Une belle victoire pour les jeunes 
Abymiens et un bel apprentissage du haut niveau.

Coupe REGION GUADELOUPE Futsal (hommes)
Le GFC remporte la Coupe REGION GUADELOUPE  Futsal hommes en dominant en finale la for-
mation du GBFC (8-4).
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La Gauloise de Basse-Terre vainqueur de l’édition 2023 de la Coupe VyV ( catégorie hommes)
Auteurs d’un parcours sans faute, les Basse-Terriens de la Gauloise enlèvent l’édition 
2022/23 de la très prisée coupe VYV en Guyane. Après avoir dominé les Martiniquais du 
Golden Lion puis les Guyanais de L’ASC Karib, la Gauloise devient le deuxième club Guadelou-
péen à inscrire son nom au palmarès de cette compétition. 

L’AS ANONYME a représenté la Guadeloupe lors de la première édition de la Coupe VyV (catégorie femmes) 
Vainqueur de la Régionale Féminine SIAPOC, le parcours de l’AS ANONYME a été marqué par 
une montée en puissance progressive qui permet au club de terminer à la 3ième place de 
la première édition de la coupe VyV féminine qui s’est déroulée en Martinique cette année.

Représenter la Guadeloupe en participant aux compétitions organisées par la Con-
cacaf est toujours un temps fort de l’activité de la Ligue et de nos clubs. C’est le 
moment où nous pouvons évaluer notre football sur la scène internationale et nous 
mesurer, avec les moyens qui sont les nôtres, à nos voisins de la grande famille Con-
cacaf dont nous faisons partie. C’est aussi le moment où le cœur de la Guadeloupe 
bat au rythme du Football.

Prélims de la Gold Cup 2023 à Fort Lauderdale
Auteur d’un parcours contrasté, nos Gwada Boys n’ont pas été en mesure d’atteindre 
l’objectif prioritaire de la campagne à savoir la montée en Ligue A. Toutefois, les résultats 
obtenus permettent le maintien en Ligue B ainsi que la qualification pour les « Prélims » de 
la Gold Cup 2023.

La sélection de la Guadeloupe au tournoi Concacaf U17 G (Phase finale)
Grâce à leur bon ranking (classés parmi les 16 meilleurs de la Concacaf) nos U17G ont 
participé à la phase finale du tournoi U17G, qualificatif pour la Coupe du monde U17G et 
qui s’est déroulé en février à Guatemala City (Guatemala). Si la campagne laisse un goût 
d’inachevé, la confrontation avec ce qui se fait mieux au niveau international dans notre 
bassin permettra à nos jeunes de progresser.
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La sélection de la Guadeloupe au tournoi Concacaf - 20F (Phase qualificative)
Première sortie riche d’espoirs pour ce groupe de jeunes joueuses qui ont tenu leur rang 
lors de ce tournoi U19F qui s’est déroulé à Curaçao en avril. Nos jeunes filles ont marqué 
les esprits et leur performance honorable leur permettra d’améliorer leur ranking pour les 
compétitions futures. Un groupe est né ! 

La sélection de la Guadeloupe de Beach soccer présente au tournoi Concacaf aux Bahamas
Après une longue période d’inactivité, première compétition pour cette sélection en ple-
ine transition et en reconstruction. Malgré la déception due aux résultats, l’expérience ac-
quise, lors de ce tournoi Concacaf aux Bahamas, permet de mesurer le chemin à parcourir 
pour redevenir compétitifs.  

Coupe des clubs champions Concacaf (hommes)
Vainqueur de l’édition 2020/21 du championnat de R1-Vito, la Solidarité Scolaire défendra 
ses chances et représentera la Guadeloupe dans cette compétition qui se déroulera du 
3 au 13 Aout à Saint-Kitts-et-Nevis. Les Solidaires seront opposés dans le groupe D aux 
représentants de Trinidad-and-Tobago, d’Aruba et de Turks-and-Caicos.

GOLD Cup 2023 
Auteurs d’un parcours sans faute durant les prélims qui leur a assuré une place dans la 
compétition, les Gwada Boys ont réalisé un parcours plus qu’honorable en phase de poule, 
et ont raté de peu la qualification pour les quarts de finale. 
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À la demande du Conseil de Ligue, la CRA a 
initié cette saison un plan de développement 
plurifactoriels reposant sur une approche 
pyramidale et ascendante, visant à : 
• augmenter le nombre d’arbitres, 
• élever le niveau moyen de l’arbitrage
• identifier les talents afin de les intégrer 

dans les cursus d’accès au haut niveau 
proposés par la DTA ou par la Concacaf.

Afin de faire naitre des vocations, cinq forma-
tions initiales en arbitrage (FIA) ont été organ-
isées. Trois pour le football 11 sur différents 
sites : Calvaire, Trois-Rivières, Morne-à-L’Eau, 
Marie-Galante, Sainte-Anne, Vieux-Habitants, et 
deux spécifiques FUTSAL (CREPS).

La formation des arbitres a également été très 
présente : 7 formations théoriques d’arbitres, 
5 formations pratiques, 3 sessions de test 
physiques, deux sessions de tests théoriques 
et une formation spécifique pour les jeunes 
arbitres prometteurs. 
En outre, des actions spécifiques à destination 
de l’arbitrage féminin et des observateurs ont 
également été mises en œuvre. 
Élever le niveau passe certes par la formation 
mais aussi l’évaluation des acteurs. C’est à ce 

titre que 94 observations du corps arbitral ont 
été réalisées durant la saison.

Enfin, 5 rencontres avec les clubs (éducateurs, 
capitaines et dirigeants) ont été initiées par la 
CRA afin d’informer ces derniers des évolutions 
des lois du jeu, et attirer leur attention sur les 
faits d’incivilités dont sont encore trop sou-
vent victimes nos arbitres.
Tout le territoire a été visité : 
• Sud Basse-Terre (réunion à Vieux-Habitants) 
• Centre (réunion à Baimbridge)
• Nord Basse terre (réunion au Lamentin) 
• Nord Grande Terre (réunion à Sainte-Anne)
• Marie-Galante (réunion à Saint Louis)

Les compétitions inter-régionales et la Coupe 
de France ont également été des moments 
d’échanges avec les arbitres de Martinique et 
de Guyane. 

La volonté de dégager une élite s’est matéri-
alisée par un stage en arbitrage Concacaf de 
très haut niveau qui s’est tenu en Guadeloupe 
durant une semaine. Il a permis d’identifier des 
talents qui seront accompagnés par la Ligue 
afin de pouvoir prétendre à intégrer le haut 
niveau de l’arbitrage au sein de la Concacaf.

LE DÉVELOPPEMENT 
DE L’ARBITRAGE 
Maillon essentiel du jeu, notre arbitrage déjà fragilisé avant la Covid, n’a pas été 
épargné ces dernières saisons. En outre le départ du CTRA, tout juste un an après 
son arrivée, n’a pas été un facteur positif. La Ligue a organisé cette année la pre-
mière édition de la semaine de l’arbitrage qui, outre le coup de projecteur porté 
sur l’arbitrage, a permis également à tous les acteurs du football de s’interroger 
et d’identifier les mécanismes sociaux et sociétaux pouvant expliquer les faits de 
violence dont peuvent être victimes les arbitres. La Ligue a profité de ce temps fort 
pour interroger par enquête l’ensemble des acteurs du football guadeloupéen sur 
leur perception de la qualité de notre arbitrage. 

Interview de S. Zabeau Président de la CRA dans le cadre de la semaine de l’arbitrage
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FIA Foot à 11 à Marie Galante

FIA spécifique futsal

 Séance de tests physiques pour nos arbitres 

Formation théorique des arbitres  

Formation arbitrage Concacaf en Guadeloupe
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Plateau U9 réunissant plus de 100 enfants 

Journée de championnat Fustal Féminin

Le manque récurrent des terrains de foot à 
11 disponibles perturbe significativement la 
bonne tenue des compétitions, obligeant la 
Ligue à réaliser de multiples, et souvent tar-
dives, reprogrammations de matches dans 
toutes les catégories. 
En outre la faible qualité des pelouses nuit à 
l’intensité du jeu.
Trop de stades ne possèdent pas d’éclairage, 
ou, quand celui existe, il est défaillant. 
Au final, les infrastructures correctes, concen-
trent toutes les rencontres de R1 (impératifs 
réglementaires), au détriment d’autres compé-
titions (R2, R3, féminin, jeunes) qui gagneraient 
à pouvoir s’exprimer également sur de bons 
terrains. 
Il est de même pour le futsal, et singulièrement 
le futsal féminin, dont le développement est 
freiné par le manque de gymnases disponibles.  

La Ligue, continuera, comme elle l’a fait pour le 
terrain synthétique du CREPS, à avoir une dé-
marche incitative auprès des propriétaires de 
terrains que sont les collectivités, par le biais 
de la commission FAFA (sur la partie ingénierie 
financière) et de la CRTIS (pour la technique), 
afin que nous disposions de plus d’aires de 

jeux et de meilleure qualité.  
La progression de nos footballs passe aussi 
nécessairement par là.

Le nombre de licenciés recensés au terme 
de la saison (12300 quasiment iso saison 
2018/2019) légitime à lui seul, s’il en était 
besoin, les efforts consentis par la Ligue mais 
également par l’ensemble des clubs durant 
les deux dernières années pour maintenir 
« l’activité football » par-delà les difficultés 
rencontrées. 
Les actions initiées par l’ETR de la Ligue, notam-
ment au travers du plan éducatif fédéral ( PEF), 
conjuguées au dynamise des clubs, ont égale-
ment permis d’augmenter significativement le 
nombre de licenciées femmes, qui représen-
tent pour la première fois plus de 10 % du total 
des licenciés.

LE DÉVELOPPEMENT DE 
TOUS LES FOOTBALLS 
« Développer tous les footballs pour toutes et tous sur tous les territoires ». 
Si la mise en œuvre de cette ambition nécessite une attitude volontariste, elle ne 
peut se faire sans une rationalisation de l’offre de pratiques et des activités et sans 
tenir compte des contraintes imposées par un écosystème présentant de nom-
breuses problématiques.
Développer le football d’animation et les liens avec le monde scolaire a été un des 
axes forts de l’ETR cette saison, car donner aux filles et garçons l’envie de pratiquer 
le football dès le plus jeune âge, c’est fidéliser de nouveaux licenciés et trouver nos 
futurs talents. Une dynamique est lancée avec des premiers résultats. Il faudra la 
renforcer et être encore plus présents et imaginatifs la saison prochaine.
Toutefois un facteur clé de la réussite est aujourd’hui absent : les infrastructures.

Le football
de masse
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Action de découverte du football en milieu scolaire dans le cadre du PEF

Finale régionale du Pitch U13 dans le cadre du PEF Les enfants du CPS Marie Galante avec l’éducateur de la ligue Mario Seymour

Afin d’identifier le plus précocement possible tous les talents, la Ligue a mis en place 
un maillage très fins sur l’ensemble du territoire reposant sur trois piliers : Les Centres 
de Perfectionnement Sportif (CPS), le Pôle Espoirs, et enfin le Centre d’Elite Régional 
d’Amérique (le CERFA). 

Les CPS sont des structures de pré-detection dédiés aux enfants agés de 11 à 14 ans. Afin 
de couvrir tout le territoire, La ligue compte à ce jour 5 structures de ce type dont une à 
Marie Galante et une réservée aux jeunes filles. 

Le Pôle Espoirs est composé de 30 pensionnaires, et forme depuis plusieurs années des 
jeunes talents, à partir de la 4ième, destinés à rejoindre les clubs professionnels tout en 
suivant un triple projet : éducatif, scolaire et sportif. 

Le CERFA a été lancé en 2019 au Lycée Baimbridge avec pour objectif de compléter la for- 
mation de jeunes joueurs locaux à maturité tardive et issus des Antilles et de la Guyane, 
en leur offrant une seconde opportunité de devenir professionnel tout en bénéficiant 
d’un suivi scolaire adapté (100% de réussite au Baccalauréat) 

Les structures d’accès au 
haut niveau
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Le Pôle Espoirs de la Guadeloupe

Le CERFA Réunion d’information à destination des clubs relative aux services offerts par l’AFDAS

LE DÉVELOPPEMENT 
ET LA STRUCTURATION 
Développer et structurer les activités de la Ligue c’est d’abord accompagner les 
clubs en augmentant l’offre de services par la mise en place d’une organisation 
administrative performante et adaptée. C’est également sécuriser les actions de la 
Ligue en disposant d’un département juridique dédié en appui des commissions ad 
hoc et être un acteur engagé du territoire. Enfin développer et structurer c’est aussi 
moderniser (avec le recours à la digitalisation), conquérir de nouveaux partenaires, 
et répondre aux attentes des fans. Autant de défis auxquels le conseil de Ligue a  
apporté des réponses durant la saison.  

Le service aux clubs a été présent également toute l’année au travers d’actions 
d’accompagnement et d’appui au club sur des dossiers structurants ou financiers.
A ce titre il a été partie- prenante avec l’ETR sur opération « toutefoot » visant à promou-
voir la place de la femme dans nos organisations.
Il a également organisé plusieurs conférences thématiques à l’attention des clubs : 
• Les clés et les bonnes pratiques pour une communication commerciale réussie.
• Les outils de formation des dirigeants proposés par l’AFDAS
• Mieux communiquer grâce Portail club
Enfin il a accompagné les clubs dans le cadre de la campagne ANS et tient tous les mer-
credi une permanence à destination des clubs au siège de la Ligue

Le service aux clubs 
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La commission des délégués en pleine action

Opération Pasyoneman Gwadloup à Paris : vente de maillots de joueurs PRO afin de collecter des fonds pour 
les enfants du service petite enfance du CHU ( don 3600 euros) – Mars 2022

Conscient que le rôle de la Ligue va au-delà de la simple pratique sportive, le Conseil de 
Ligue a souhaité développer une politique RSO activité qui fait de l’institution un acteur 
engagé du territoire.

La responsabilité sociale 
des organisations (RSO)  Organisation d’une opération « à la dé-

couverte de la banane et du byen manjé » 
organisée avec les producteurs de bananes 
de Guadeloupe. Visite de la maison de la 
banane et animation au bénéfice des jeunes 
licenciés U13- Février 2023

Parrain officiel du téléthon 2023 zone Guadeloupe – Organisation de défi et don de 1000 euros
Décembre 2022

Indispensables au bon fonctionnement de l’institution, les commissions ont fonctionné 
à plein régime cette année. Il s’est ainsi tenu plus de 400 réunions au global, plus de 300 
dossiers ont été étudiés dans le cadre de procédure disciplinaires et réglementaires 
durant la saison. Les commissions d’animations et de développement ont également été à 
l’œuvre en participant aux différents temps fort organisés par la Ligue à l’instar de la com-
mission des délégués qui a été active lors des rencontres organisées par la Ligue durant 
la saison.  Cette saison sera marquée par une évolution dans l’organisation de nos com-
missions toujours pour mieux servir le football et pour répondre aux obligations régle-
mentaires qui nous sont faites.
Le conseil remercie particulièrement tous ces acteurs de l’ombre et prend d’ores et déjà 
à nouveau rendez-vous avec eux pour un temps d’échange privilégié en début d’année.

Les commissions de la Ligue
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Protocole vito mis en place pour chaque match

Nouveau nom et nouvelle identité visuelle 
pour le championnat de fustal masculin 

Par la commercialisation de produits dérivés la Ligue répond à une demande de plus en 
plus forte des fans. 
C’est ainsi que dans le cadre de la rénovation du siège il a été créé un corner shop dont 
l’ambiance rappelle l’univers du football et où les supporteurs des Gwada boys peuvent 
trouver des produits à l’effigie de notre sélection.

La commercialisation de la 
marque LGF :  
les produits dérivés

Nouveau nom et nouvelle identité visuelle 
pour la Régional Féminine 

Corner shop au siège de la Ligue

La Ligue a renforcé son action visant à rendre plus présente la marque LGF par la mise 
en place de partenariats avec des acteurs privés sur certaines de ses compétitions. Les 
fonds ainsi collectés permettent à la Ligue de distribuer des dotations en matériels sig-
nificatives aux clubs concernés. Initiée avec le groupe RUBIS via sa filiale VITO, cette poli-
tique s’est poursuivie avec la mise en place de deux nouveaux naming pour cette saison. 
C’est ainsi que la Ligue a associé son image à Long Horn sur le championnat masculin de 
futsal qui devient le Long Horn Futsal et avec SIAPOC pour le championnat féminin de foot à 
11 qui prend le nom de Régional Féminine SIAPOC.

La commercialisation de la 
marque LGF : les naming
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Multiplex Guadeloupe la 1ère R1 Vito

La ligue est présente sur 
l’ensemble des réseaux 
sociaux ce qui lui permet 
d’informer sa « fan base » 
qui est en constante évolu-
tion depuis plusieurs années. 
Ces bons résultats valident la 
politique de communication 
différenciée mise en place et 
l’intérêt croissant des fans 
pour l’actualité de la Ligue et 
les actions qu’elle met en place.

La communication

La ligue est présente sur Twitter mais aussi sur  
Facebook, Instagram, Youtube, Tiktok, Linkedin.

Diffusion Youtube et Facebool Live « Grand match Long Horn Futsal » par Karaibes Sports 
La billetterie en ligne LGF 

Élément désormais indispensable lors d’évènement sportifs et de spectacles, l’e-billette-
rie est désormais proposée aux amoureux de notre sport lors des matches organisés par 
la Ligue. Dès la saison 2023/24, les clubs auront la possibilité de proposer eux aussi des 
« e-billets » à leurs fans.
L’e-billetterie c’est plus de rapidité à l’achat et lors de l’entrée au stade. 

L’E-billetterie

La Ligue s’est attachée à normaliser et à rationaliser ses rapports avec médias avec une 
politique incitative en matière de cession de droit de diffusion et d’exploitation des im-
ages. Au final nos compétitions ont bénéficié de plus de visibilité durant cette saison avec 
notamment la mise en place de multiplex qui ont permis à nos clubs de mettre leurs spon-
sors en avant.

Les médias
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Signature du partenariat avec le Président Darton et la société SIAPOC, partenaire du championnat 
de Régionale Féminine Siapoc.

Corsair, transporteur aérien officiel de la LGF.
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GARCONS 2021/2022 2022/2023 Evolution (%) Commentaires

U7 G 378 540 +43

U9 G 603 890 +48

U11 G 828 1107 +34 Période Post Covid

U13 G 789 1042 +32 Retour progressif et significatif des licenciés

U15 G 863 1083 +26

U17 G (ou U18 G) 890 1036 +16

U19 G 646 724 +12

Seniors G 2082 2503 +20

FILLES 2021/2022 2022/2023 Evolution (%) Commentaires

U7 à U11 F 97 148 +53 Augmentation en lien avec la politique de  

U13 à U18 F 287 336 +17 développement mise en œuvre en direction

Seniors F 245 364 +49 du football féminin

Evolution des licenciés pratiquants sur 1 saison

2019/2020 2021/2022 Total 2022/2023  Evolution sur 1 saison (%)

12424 9549 12034 +26
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Points forts de la saison écoulée : 

*Foot à l’école 39 classes 18 productions… 
*Retour des licenciés post Covid-19 … 

*Organisation du Festival U13 Pitch (1/2 Finale + Finale) … 
*Dynamique des écoles de football (malgré les difficultés)* 

*Accompagnement d’un IME ( foot handicap) 
*Naming Futsal et R1 Féminine 

Plan de reprise 2023/24 : 
* … 

*Rentrée du foot 2023… 
* Lancement le plus tôt possible du Foot à l’école … 

* Nouvelles organisation des rencontres du foot d’animation… 
* Rentrée du foot féminin

Difficultés rencontrées de la saison écoulée : 

*Tempête Fiona en début saison ( report de la rentrée…) … 
- foot d’animation :  

* Manque de buts foot à 8 
*Début trop tardif (récurrent) des regroupements et plateaux  

* Nombre de plateaux et regroupements  insuffisants 
     * Difficulté d’intégration du foot diversifié chez les jeunes  

(futsal/beach soccer) 
*Labels : des freins persistent (effectif féminin/ Niveau 

d’encadrement) 

Priorités saison 2023/24 : 

* début des regroupements en septembre et respect des 
normes de pratique   

*Accent sur le football des tout petits : U6/U7  
* Intégrer régulièrement le futsal et le beach soccer dans le 

football d’animation… 
* Organiser des rencontres et évènements( loisir, handicap ) 

*Accompagner et aider les clubs à obtenir  les labels… 

DAP 
Foot animation, écoles de foot, 

pratiques jeunes, futsal, foot féminin,  
labels, PEF,  foot loisir, handicap…
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Points forts de la saison écoulée : 

* Déroulement du BEF Antilles Guyane qui avait été reporté 
deux fois : 

31 candidats dont 18 Guadeloupe – 21 Admis dont 12 
Guadeloupe 

* Attraction habituelle des modules traditionnels :  
CFF 1 (21 candidats) ,CFF2 2 (23 candidats), CFF3 (24 

candidats 
*  Recyclage obligatoire  

*  Appropriation du nouveau lieu de formation (Calvaire B/
Mahault) 

Quelques résultats Obtenus 

- CPS U11: 1er tournoi U11 Equinoxe 
- CPS U12 : 3ème tournoi U13 Equinoxe 
- CPS U13 : 1er tournoi Red Star -  3ème « 3 jou boul » au 
moule – 4ème tournoi St Barth 
- U14 tournoi de mer dans l’hexagone  

En annexe le bilan PPF pour les Féminines 

Difficultés rencontrées de la saison écoulée : 

*  Grosse mobilisation sur le BEF au détriment de l’offre de 
formation proposée 

* Bascule Open portal – Y pareo 

  Priorités saison 2022 ou 2022/23 : 

* Sensibiliser les clubs sur le nouveau parcours bénévole 
* Proposer une offre adaptée aux besoins 

* « Jouer la carte équivalence »  
* S’approprier  et utiliser y pareo 

FORMATION 
Modules base et spécialités, CFF, 

certifications, BMF, formation 
continue…

5

Points forts de la saison écoulée : 

* Fonctionnement des CPS U10/U11 mixte 
*  Détections U12 à U19F 
* Détections U10 à U17G 

* Sélections U14F U15F U17F U20F 
* Sélections U12 -U13,  U14, U15, et U17G 

* Stages vacances scolaires avec les sélections G et F 
* Participation à des tournois régionaux avec les CP 

* Organisation du concours d’entrée au Pôle Espoirs

Plan de reprise 2023 ou 2023/24 : 

* Reprise des CPS existants 
* Détections G et F pour joueurs/joueuses à profils 

* Visites/Accompagnements des SSS 
* Stages vacances scolaires CPS G et F 

Difficultés rencontrées de la saison écoulée : 

* Fidélisation des éducateurs bénévoles des CPS 
* Visites des SSS 

* Reprise après la tempête FIONA (sept 2022) 
* Intégrer le Futsal dans les CPS 

* Transversalité sur l’ensemble des sélections 

Priorités saison 2023 ou 2023/24 : 

* CPS U10/U11, U12, U13 
* CPS U12F à U14F 

* Sélections jeunes G et F 
* Accompagnement des SSS 

* Développer le Futsal à travers les CPS 
* Fidélisation des éducateurs des CPS 

PPF 
Détections, stages, sélections, centres 
de perfectionnement, sections sportives 
scolaires, sections d’excellence sportive, 

pôle espoirs, centre élite…

17/07/2023 6

Participation compétitions chez les jeunes Garçons  

-  CPS U11: 1er tournoi U11 Equinoxe 
-  CPS U12 : 3ème tournoi U13 Equinoxe 
-  CPS U13 : 1er tournoi Red Star -  3ème « 3 jou boul » au Moule 
-  4ème tournoi St Barth 
-  U14 tournoi de mer dans l’hexagone  

PPF (suite)

Quelques résultats Obtenus chez les Filles 
U14F 
- Participation au tournoi U13G de Marie Galante  
- 6 filles en détection inter ligues en Martinique : une jeune fille retenue pour la détection Nationale à  Clairefontaine 
- Actuellement : Préparation de la sélection pour tournoi CFU en août 2023 

U15F 
- 7 joueuses retenues pour le stage Inter ligue en Guyane à la Toussaint.  
- 2 joueuses retenues pour le stage national à Clairefontaine 

U20F 
- Participation au « Women’s U20 championship » de la Concacaf  : Porto-Rico bat Guadeloupe 5-0  ; Trinidad bat 
Guadeloupe 3-2 ; Guadeloupe bat Iles Caïman 3-0 

Recrutement : une jeune licenciée U16F de l’USBM rejoindra le Toulouse FC en septembre 2023 
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Points forts de la saison écoulée : 

* ETR dynamique et mobilisée sur tous les fronts (DAP, PEF, 
Formation)  

Plan de reprise 2022 ou 2022/23 : 

* Accueil du nouveau DTR 
* Lui donner l’initiative de l’organisation et du fonctionnement 

de l’ETR 
* Avoir plus de temps de « secrétariat dédié » 

Difficultés rencontrées de la saison écoulée : 

* « crédibilité » de l’ETR face à certaines commissions 
* Fidélisation des Educateurs bénévoles  

Priorités saison 2022 ou 2022/23 : 

*  Prioriser les missions 
* Elargir l’ETR avec des compétences spécifiques (futsal, 

beach, nouveaux formateurs) 

ETR 
Composition ETR, réunions ETR, lettres 
de mission, entretiens individuels, lien 

comité directeur et commissions, 
moyens administratifs, cahier 

technique…

A
N
N
EX

ES
A
N
N
EX

ES
Bilan de l’Equipe Technique Régionale
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Jean DARTRON: PRESIDENT L.G.F 

Responsable Gestion administrative 

DIRECTEUR LIGUE 

Fabrice THOMAS BABEL 

EDUCATEURS 

Appolinaire FELTRO  (2ème année) 

Jocelyn ANGLOMA (1ère année) 

Cédric CELIGNY (entr.GdB) 

Analyste Video EDOUARD Jhayron

COORDONNATRICES 
Martine ALBERTINI 

Monsieur  MATHURIN 

Etude –Tutorat  
Soutien  Scolaire 

Quotidien 
Marie Annick MAUSSE

Responsable  
Du Haut Niveau 

Valery BOURGEOIS 

Responsable Internat 
Mme  DIELNA REGELAN 

Médecins  
Mme ROBERT          

Infirmière 
Mme TOURNEBIS 
Kinésithérapeutes 

Mr PIEGAY 
Psychologue 

Madame 
MOUSTAPHA

STRCTURE TECHNIQUE SCOLARITE 
Cité d’Excellence Sportive du CREPS 

Collège Sadi CARNOT de Pointe-à-Pitre 

HEBERGEMENT CREPS Département Médical

Directeur du Pôle Espoirs: Appolinaire FELTROLe DTR: Franck LOUIS

ORGANIGRAMME DE FONCTIONNEMENT

LE FONCTIONNEMENT 

La semaine de fonctionnement 
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Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi
Cours 8h-13h 8h-13h 8h-13h 8h-13h 8h-13h

Entraînement 16h-17h00 14h00-15h30 14h-15h30 14h-15h30 14h-15h30
Soutien scolaire 14h-15h45 16h15-18h 16h15-18h 16h15-18h

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi

Cours 8h-13h 8h-13h 8h-13h 8h-13h 8h-13h
Soutien scolaire 

14H-15H15 14H-15H15 14H-15H15 14H-15H15 Vidéo

Entraînement 15H30-17H 
15H30-17h00 15h30-17h00 15h30-17h00 15H30-17H 

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi

Cours 8h-13h 8h-13h 8h-13h 8h-13h 8h-13h
Soutien scolaire 14h00-15h45 14h00-15h15 14h00-15h15 14h00-15h15

Entraînement 16h-17H 15h30-17h 15h30-17h 15h30-17h 15h30-17h
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Points forts de la saison écoulée : 

Sportif :   *Début des entraînements le 29 août 2022 

* 5Ent/semaine : 155 séances réalisées 

*Encadrement : 3 éducateurs+ 1 analyste vidéo + 3 stag STAPS 

* Participation aux détections nationales  à Clairefontaine                                     
*  1 jeunes signe au Stade de Reims et 4 vont au CERFA    

Scolaire :  *Renforcement du suivi scolaire   -  *100% de réussite 
au DNB 

Médical : 100% des visites réalisées 

Plan de reprise 2023/24 : 

* Début des entraînements fin août 

*Réunion de sensibilisation des parents au sujet des essais 
notamment)  

* Faire le point sur le matériel d’entraînement (GPS notamment) 

* 

* Voir avec le CMS pour programmer les visites médicales 

*
Difficultés rencontrées de la saison écoulée  

* Manque de visibilité de nos joueurs par les clubs pros 
 * Difficulté à trouver des clubs « Sparing Partner »  

* Départ prématuré des jeunes pour faire des essais (initiative 
parents) 

* Pas assez de GPS pour nos effectifs ( 13 + 17 = 30 joueurs dont 
une fille ) 

* * 

Priorités saison 2023/24 : 
* Fonctionner avec un effectif diminué (volonté DTN :  11 
nouveaux entrants au lieu de 16 à 18 les autres années)  

* Faire l’acquisition de nouveaux GPS 

* Améliorer la visibilité de nos jeunes 

 * Veiller au bon fonctionnement des CPS ( Vivier principal du 
recrutement du Pôle Espoir) – Démarrage fin septembre 

* Affiner la collaboration avec le CERFA 

*  Réaliser une vidéo de présentation du fonctionnement du pôle 

CONCLUSION

«  1 0  a n s  a p r è s  s a  l a b e l l i s a t i o n  l e  P ô l e  E s p o i r s  d e  G u a d e l o u p e  a  

t r o u v é  s a  v i t e s s e  d e  c r o i s i è r e ,  m ê m e  s i  d e s  a m é l i o r a t i o n s  d a n s  

t o u s  l e s  d o m a i n e s  p e u v e n t  ê t r e  a p p o r t é e s  »   

Bilan Pôle Espoirs
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Centre Elite des Régions Françaises d’Amérique

U19

Bilan annuel CERFA 2022/2023

Centre Elite des Régions Françaises d’Amérique

Contacts clubs pros : 10 Joueurs, 9 Clubs, 3 Départs 

Bilan annuel CERFA 2022/2023

Centre Elite des Régions Françaises d’Amérique

Résultats Baccalauréat 2023 

- 13 Elèves en terminale 
- 13 Admis au Baccalauréat 
- 1 Mention Bien 
- 3 Mentions Assez-bien 
- 2 Rattrapages

Résultats Baccalauréat Depuis l’ouverture du CERFA 

- 2019/2020 : Pas d’élève en Terminale 
- 2020/2021 : 10 Elèves en Terminale, 10 Bacheliers, 3 mentions Bien, 2 mentions Assez-bien 
- 2021/2022 : 15 Elèves en terminale, 15 Bacheliers, 3 mentions Bien, 2 rattrapages 
- 2022/2023 : 13 Elèves en terminale, 13 Bacheliers, 1 mention Bien, 2 mentions Assez-bien, 2 rattrapages  
- Bilan sur 3 ans : 100% de réussite au bac, 38 Bacheliers

La collaboration avec les équipes enseignantes reste importante afin d’accompagner au quotidien les garçons 
sur la fin d’année.  

Des études obligatoires seront mises en place en début d’année pour les élèves de 2nd et première.

Bilan annuel CERFA 2022/2023

Centre Elite des Régions Françaises d’Amérique

Perspectives 2023/2024 - Recrutement :

1°) Effectifs :  

- 36 garçons dont 35 Internes scolarisés à Baimbridge et un étudiant externe post-bac en STAPS 
- 1 élève en L1 STAPS  
- 12 élèves en classe de Terminale (voir la liste) dont 3 nouveaux qui intègrent la structure 
- 13 élèves en classe de première (voir la liste) dont 3 nouveaux qui intègrent la structure 
- 10 élèves en classe de seconde (voir la liste) dont 10 nouveaux qui intègrent la structure

1 garçon de Saint-Martin
2 garçons de Guyane
13 garçons de Martinique
20 garçons de 
Guadeloupe
36 garçons

Bilan annuel CERFA 2022/2023

Centre Elite des Régions Françaises d’Amérique

R1

Sporting CERFA 3 à 1
CSM CERFA 2 à 1
CERFA RED STAR 2 à 0
JSVH CERFA 1 à 1
CERFA Gauloise 0 à 2
J Evolution CERFA 1 à 3
CERFA ASG 1 à 2
Capesterre CERFA 0 à 1

CERFA Sporting 2 à 1
RED STAR CERFA 2 à 1
CERFA JSVH 6 à 2
Gauloise CERFA 5 à 0
CERFA J Evolution 1 à 2
CERFA CSM 0 à 2
ASG CERFA 1 à 0
CERFA Capesterre 0 à 0

CERFA Juventus 2 à 1
Siroco CERFA 0 à 0
CERFA AOG 0 à 2
CERFA DYNAMO 1 à 2
Stade Lam CERFA 0 à 2

Juventus CERFA 3 à 1
CERFA Siroco 1 à 0
DYNAMO CERFA 3 à 0
CERFA Stade Lam 1 à 0
AOG CERFA 0 à 0

1ère Phase R1 Phase Play-dow

26 Matchs   14D  4N  8V

1° Dynamo 68 pts
2° Sporting 67 pts
3° Siroco 60 pts
4° Juventus 58 pts
5° AOG 58 pts
6° JSVH 57 pts
7° CERFA 54 pts
8° Stade Lam 48 pts
9° Red Star 40 pts
10° Capesterre 35 pts

Bilan annuel CERFA 2022/2023
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